



La inexistente Reforma Electoral

ESTABOCAESMÍA

**JUAN M.
DE ANDA**

estabocaesmia20014@gmail.com // @JuanMDeAnda



Muchose ha dicho, escrito, analizado y debatido sobre la Reforma Electoral; una reforma que no existe, pues será hasta la segunda semana de febrero cuando la presidencia de la República envíe su propuesta a la Cámara de Diputados y hasta entonces conoceremos los pormenores.

Sin embargo la iniciativa inexistente ya fue satanizada y rechazada por los partidos de oposición (PRI-PAN) mientras que Movimiento Ciud-

adano la toma con reserva; pero donde la incertidumbre se ha hecho patente es entre los aliados del oficialismo: el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista, pues no quieren perder los privilegios que les ha dado el sistema electoral vigente.

Y no es para menos, ya que ambos partidos se han beneficiado de las millonarias prerrogativas que les otorga, año tras año el INE; de ahí el temor (sobre todo del Verde) a que le quiten lo que ha amasado durante varias décadas que se ha aliado con los gobiernos en turno.

Aunque paraser justos, toda esa especulación y rumorología la ha alimentado el mismo régimen, que no ha sabido comunicar lo que realmente persigue con la reforma que será analizada por el Congreso de la Unión el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero.

¿Trascendidos sobre el contenido de la iniciativa? Muchos: desde una disminución al finan-

ciamiento y acceso a medios de comunicación a los partidos políticos; la reducción de los plurinominales; el voto de los mexicanos en el exterior y la revocación de mandato; hasta la eliminación del fuero constitucional y la desaparición del INE como organismo autónomo; pero todo lo que se ha dicho hasta ahora es incierto.

Lo único que sabemos de manera oficial, es lo que dijo la presidenta Claudia Sheinbaum la semana pasada en *La Mañanera* del pueblo: la reforma tiene como objetivo fortalecer la democracia participativa, reducir los costos del sistema electoral y garantizar la participación de las minorías sin afectar la autonomía del INE; todo esto en respuesta a los oportunistas de siempre, que ya habían bautizado la propuesta como la *Ley Maduro*.

Habrá que esperar un par de semanas para conocer el contenido de la iniciativa y entonces si, ya con datos certeros, descalificar y reprobar; o darle el visto bueno y acompañar una mejora a nuestro sistema electoral.

Todo lo demás es especulación y politiquería.

GAP VA CONTODO

Grupo Aeroportuario del Pacífico, de Raúl Revuelta, cerró 2025 con datos positivos y arranca con todo en 2026.

El año pasado en las 14 terminales que opera, viajaron casi 64 millones de pasajeros, 1.5 millones más que en 2024; destacando los aeropuertos de Guadalajara, Puerto Vallarta, Tijuana y San José del Cabo.

Yes que durante el último año, el grupo invirtió cerca de 12 mil millones de pesos para mejorar la infraestructura aérea de operación y la experiencia del pasajero con áreas de servicio de la más alta calidad.

PONME EL NOBEL AQUÍ, MACORINA

Quien está dispuesto a perder su dignidad de esa manera no merece gobernar un país.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.